

花咲く明日を

～ 吉浜小学校だより ～



高浜市立吉浜小学校
令和6年12月13日 No.71

5年生の合奏&合唱



5年生の子どもたちが音楽の時間に学習した「キリマンジャロ」の合奏と「夢の世界を」の合唱のミニ発表会を行いました。学級ごとの発表であったためすべての学級の合奏・合唱を聴くことができませんでしたが、楽しそうに演奏したり、歌ったりする姿がよかったです。そして、子どもたちの様子を愛おしそうに見つめる担任の姿も印象的でした。

先日の6年生ミニコンサートもそうでしたが、そのときの子どもたちの心の様子が現れてくるのが歌だと感じます。上手に歌うことも大切なのですが、みんなの心を一つに合わせ、思いや願いを込めて歌おうという心の様子が、歌声はもちろん歌う姿や表情から見えてくるものだと思っています。歌は、人や集団の様子を把握するひとつのバロメーターですね。これからも子どもたちの歌を楽しみにしています。

花咲く明日を

～ 吉浜小学校だより ～



高浜市立吉浜小学校
令和6年12月16日 No.72

秋のお店を開きました



1年生がどんぐりや落ち葉など、秋の材料を使ったお店を開きました。そのお店に幼稚園・保育園から小さなお客さんを招き、遊んでもらいました。貴重な経験になったと思います。



学校の中では一番年下の1年生ですが、幼稚園・保育園の子の前では、「立派なお兄さん、お姉さん」でした。どこの店に行こうか迷って足が進まない子に、温かく声をかけ自分たちの店に導き遊ばせてあげる場面もありました。「(すいているので)すぐに遊べますよ」「すご〜い。上手」などの声もたくさん聞かれました。普段、上級生にかけてもらっている声を、この日は自分がかけている、そんな感じてした。

普段、上級生にかけてもらっている声を、この日は自分がかけている、そんな感じてした。

花咲く明日を

～ 吉浜小学校だより ～



高浜市立吉浜小学校
令和6年12月18日 No.73

1年生のトイレにて

授業中のことでした。トイレに行きたくなったのでしょうね。ひとりの子（1年生）がしっかり揃っていないトイレのスリッパを整頓していました。スリッパが揃っていないことが気になったようで、にこにこして、「ぐちゃぐちゃだったから揃えている」と話していました。膝について一足ずつ丁寧に揃えていました。これが揃え終えた時の写真です。



ありがとうございます、その子にお礼を言い、教室に入るのを見届けるとカメラを取りに戻って、写真に残しておきました。ただ綺麗に揃えるのではなく、ゆるやかな弧になっています。こういった揃え方は初めて見ましたが、なぜだかわくわくするような楽しい気分になりました。この子がどういった思いでこのような揃え方をしたのかは分かりませんが、このカタチを見てしっかり揃えなくちゃなという気持ちが高まりました。いかがでしょうか。

トイレのスリッパは揃ったり、揃わなかったりですが、このカタチはともかくとして、自分が使ったものではないスリッパも揃えている子がたくさんいます。そのよさが全体に広まっていくよう、よさを認め、励ましていきたいです。それにはまず大人の私たちが手本とならなければ、ですね。

12月の掲示板

掲示委員会の子どもたちにより12月の掲示板が完成しました。ありがとうございました。



花咲く明日を

～ 吉浜小学校だより ～



高浜市立吉浜小学校
令和6年12月20日 No.74

4年生の合奏&合唱



5年生に続いて4年生の子どもたちが音楽の時間に学習・練習した「茶色のこびん」の合奏と「もみじ」の合唱のミニ発表会を行いました。今朝も何人かの子から「今日は絶対に見に来てね」と声をかけてもらいました。仲間と刺激し合いながら練習をがんばってきたことが自信になっているように感じました。

実際に、音楽室に足を運ぶと、楽しそうに身体を使ってリズムを取りながら歌ったり演奏したりする姿が見られました。その様子を見ていて元気をもらいました。ありがとうございました。

冬休みには、リコーダーや鍵盤ハーモニカなどを持ち帰ると思います。機会があれば子どもたちの演奏や歌を聴いてあげてくださいね。

花咲く明日を

～ 吉浜小学校だより ～



高浜市立吉浜小学校
令和6年12月23日 No.75

令和6年の学校生活は本日で終了です

新しい学年になったのがついこの間のこのように思いますが、4月から9か月が過ぎました。この9か月、子どもたちは本当によくがんばりました。本日の全校集会ではそのがんばりについて話をさせていただきました。

おはようございます。早いもので、令和6年ももうすぐ終わりです。新しい学年になって九か月が経ちましたね。この九か月、みなさんがよくがんばってくれたので先生はとても嬉しかったです。先生からは学年ごとに感じたことをお話したいと思います。

まず、よしのめのみなさん。周りのみんなと支え合っている姿がたくさん見られました。放課が終わる教室に戻るとき、別の教室や体育館などで学習する時などに、思うように足が進まない子に声かけや手取り足取りしながら一緒に移動している姿が見られました。また、放課に鬼ごっこなどで遊んでいる時に他の学年の子たちも気持ちよく入れてあげて、すぐに一緒に楽しんでいる姿は本当にすてきでした。

次に一年生。一年生の子の挨拶は本当に素晴らしかったです。大きな声で、先生よりも先にあいさつをしてくれる子がたくさんいます。寒い日も暑い日も元気がいっぱいでした。その挨拶に先生はいつも元気をもらっていました。トイレのスリッパも頑張って揃えていました。自分の使ったものではなくても揃えている姿は本当にすてきです。(写真)

次に二年生。お話を聞くこと、話すこと、本当によくがんばっていました。仲間の話を、身体を向けて傾きながら聞いています。そして、「～さんと似ていて～」「～さんと同じだけ理由は違って～」などの言い方を使って、息の長い発言をしていました。聴き上手は話し上手、本当にすてきです。

次に三年生。三年生は掃除を一生懸命行っていました。廊下掃除は学年の廊下すべてをニクラスでやることになっていきますね。掃除をする範囲がとて広いです。そんな広い範囲をよごれやすい手洗いやトイレの前から一所懸命頑張って雑巾をかけていました。水が冷たくなってきても暑かった夏の頃と変わりなくがんばっていました。先生も一緒に掃除をしています。私たちが水雑巾をやるから先生はから拭きでいいよ」といつも声をかけてくれます。やさしい三年生の子たちでした。学校の中が工事で新しく変わりました。三年生の廊下はまだ古いけど、掃除が行き届いたとても気持ちのよい廊下でした。

次に四年生。菊のお世話を一生懸命行いました。十一月の菊人形作りに使うために菊を育ててきました。立派な菊人形ができましたが、人形作りが終わってもそれまでと変わらず水やりなどのお世話をする姿がありました。また、社会科の学習などで、クリーンセンターなど見学に出かけた時も、素晴らしいあいさつをしてマナーよく見学していると聞きましました。見学先の方が褒めてくれることがたくさんありました。同じように、読書ボランティアさんが来てくれる日。ボランティアさんの椅子や自分たちの机・椅子の移動などを、ボランティアさんがみえる前にすべてすませていました。これにはボランティアさんも喜び、たくさん褒めてあげてほしいと教えてくれました。

次に五年生。音楽の合奏、合唱を聴かせてもらいました。楽しそうに、にこにこした表情で合奏したり、歌ったりする姿がとてよかったです。クラスの子の仲が悪かったり、雰囲気が悪かったりすると、楽しそうに歌うことはできません。反対にみんなの仲がよく、温かい雰囲気があると、楽しそうにそして、一人では出せないような大きくてすてきな声を出すことができます。そう思わせてくれる五年生の子たちでした。挨拶や学習の様子などを見ていても来年は最高学年だという気持ちが高まっているように感じています。

そして、六年生。最高学年として吉浜小学校を盛り立ててくれました。お昼ご飯にカツカレーをいただきました。私たちの行事では別の学校がおり、この学校の子も同じカツカレーを食べたり、わたしたちよりも先に出ていきましました。この学校のお皿やコップ、お手拭きを係の人たちが片付け始めたのですが、とても大変そうでした。それを見ていたからかどうかは分かりませんが、各グループがお皿やコップ、お手ふきなどをまとめ始めたのです。それが波のように全体に広がっていきましました。係の方も片付けやすかったと思います。その時々雰囲気や様子をつかみ、相手のために気遣いができるところは素晴らしいことと、これから社会の中でも必要な力となります。さらに伸ばしてほしいと思います。

また、ミニコンサートでは橋本電機さんがくださったひな壇を使ってすてきな合奏・合唱を聞かせてくれました。橋本電機さんから来ていただいた方も感動したと話してくださいました。さらに、一番前で古いひな壇を使っていたが、「次は前のひな壇です」とおっしゃられました。古いのを使わなくていいように、またひな壇を贈りたいということとです。合奏・合唱に込めた「感謝」の気持ちが届いたからこそこんな言葉が出てきたのだと思います。

異学年交流などでも、相手学年に合わせて内容を考えたり、配慮をしたりして最高学年らしさを発揮していました。今何をすべきか、自分でできることはないのかそんなことを考え、積極的に行動している姿はさすがです。吉浜小学校の雰囲気を作るのはやはり六年生だとあらためて感じます。そして、吉浜小学校で過ごすのもあと三ヶ月。中学校進学を視野に入れ、さらに自分を高めるために何ができるか考え、実行し、吉小に足跡を残してほしいと思います。

時間の関係でほんの一部しか紹介できませんが、みなさんはよくがんばった九か月でした。こうありたいという自分の姿をイメージして、そんな自分に近づけるように願うもって学校生活を送れば必ずそんな自分になります。令和七年です。元気に皆さんと会えることを楽しみにしています。よい冬休みにしてくださいね。

ご家族のみなさんも子どもたちの成長を感じた出来事や瞬間がたくさんあったことと思います。冬休みには食卓を囲みながら4月からのお子さんの成長について伝えてあげてください。きっと新年もよいスタートが切れると思います。令和6年も本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、本当にありがとうございました。よいお年をお迎えください。

よくがんばりました～おめでとうございます～

第38回愛知県小学生陸上競技選手権大会
(11/4 パロマ瑞穂公園北陸上競技場にて)

- 4年混合4×100mリレー
第2位 内藤智也さん(1分2秒22)
- 5年混合4×100mリレー
第3位 松下莉乃さん(1分00秒98)
- 5年女子ジャベリックボール投げ
第6位 松下結乃さん(33m98)

第17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会
(12/7 愛・地球博記念公園内周回コースにて)

- 高浜市代表選手(小学生女子)
5年 松下莉乃さん
5年 松下結乃さん

*当日は松下莉乃さんがタスキをつなぎました。



第32回春日の森 市民俳句・短歌・川柳のつどい

□文化協会奨励賞

帰り道とんぼの群れを追いかけた
くるまえび食べたら急に動き出す
かまくらは自分だけの秘密基地
赤とんぼもうすぐ秋だと言っている
おばあちゃんの作ったトマトかぶりつく
つゆのあさてるてるぼうずつくります

- 6年 佐藤愛花さん
- 6年 壁谷 湊さん
- 6年 大原璃人さん
- 5年 田原琉生さん
- 5年 毛受隼太さん
- 5年 藤平すみれさん



国際平和ポスターコンテスト

- 最優秀賞
6年 清水彩花さん
- 優秀賞
6年 内藤帆夏さん 6年 長内悠斗さん

緑化ポスター原画コンクール

- 佳作
6年 佐藤愛花さん